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FECHA:  JULIO  30  DE  2015  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   ¡Impresionante!   

  
Maestros  no  aptos,  a  la  escuelita:  SNTE   

   Buscan  evitar  daño  ambiental  por  la  minería   

   No  estaremos  a  la  caza   

   Ingresa  CCyC  a  red  internacional   

  
Invasión  de  viviendas  ¡Problema  sin  resolver!   

  
Derechos  no  se  pueden  exigir  con  pedradas,  afirma  visitador  de  la  CDHEH   

   Renuevan  Garzabús  y  amplían  rutas   

   Puede  quedarse  Crespo  en  el  PRI   

   Van  contra  recursos  financieros  del  Chapo   

  
Engorda  Senado  53%  su  nómina   

   Presionará  más  el  dólar  al  peso:  FMI;;  descarta  recesión  en  AL   

     

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Existen   condiciones   para   el   triunfo   de   la   oposición:   Pedraza:   Respecto   a   las   posibilidades   que   tiene   la  

no  infrinjo  ninguna  l
Tras  señalar  que  se  debe  constituir  un  frente  que  permita  llevar  a  la  oposición  al  palacio  de  gobierno,  el  egresado  de  El  Mexe  
planteó  que  no  se  busca  el  poder  como  un  acto  de  conveniencia  de  un  partido  o  de  unos  actores  políticos,  sino  como  una  

a  
expresión   o   un   grupo   de   oposición.   Esto   tiene   que   ver   con   las   condiciones   existentes   en   el   estado,   donde   la   pobreza  

  no  tienen  mucho  que  ofrecer,  se  acabaron  sus  palabras  de  aliento  
para   incentivar   el   desarrollo,   por   eso   tenemos   que   presentar   una   propuesta   alternativa.   Vemos   que   los   grupos   que   se  
encuentran  en  el  poder  están  desquebrajados  y  sus  fisuras  son  muy  semejant

a  
candidatura,  quedarán  otros  diez  inconformes  y  de  ellos  cinco  resentidos,  quienes  comenzarán  a  realizar  el  sabotaje  con  su  

a  buscar  su  registro  como  candidatos  independientes  será  el  momento  en  que  toda  la  sociedad  se  dará  cuenta  que  llegó  el  

el  gobierno  estatal  no  están  débiles,  por  el  contrario,  tienen  mucho  a  su  favor,  comenzando  por  la  presidencia  de  la  República  

ir  en  30  años  y  

intención,  visión  y  experiencia  para  encabezar  este  movimiento,  pero,  advierto,  no  necesariamente  puedo  ser  el  candidato  y  
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en  caso  de  elegir  a  otro  voy  a  trabajar  con  él.  Por  eso,   lanzamos  el   llamado  y  si   llegan  tres  y  alguno  de  ellos  tiene  mayor  
s  

de  la  sociedad  civil,  los  empresarios,  los  profesionistas,  los  desempleados,  los  agricultores,  en  fin,  todos.  Inclusive  los  priístas  
que  pueden  seguir  con  su  amor  por  su  partido,  pero  que  no  consienten  la  forma  en  que  se  han  dado  las  cosas  en  México  y  en  
el   estado.   Isidro  Pedraza   informó  que  el   siguiente  paso  es   realizar   foros  en   todos   los  puntos  del   estado   y  posteriormente  

garantice  el   triunfo,  no  a      (Jorge  Martínez,  
página  09)  
Criterio-Superó  Panal  caso  Mirna  y  la  fragmentación:  Eliseo  Molina:  En  la  pasada  elección  de  diputados  federales,  el  
Partido  Nueva  Alianza  superó   la  prueba  más  difícil:  mantener  el  apoyo  y  votación  a  pesar  de   la   fragmentación   interna.  De  
acuerdo   con   Eliseo  Molina  Hernández,   presidente   del   Panal   en   la   entidad,   hubo  miles   de   ciudadanos   que   se  mantuvieron  

ión  de   la  exlideresa  del  SNTE  Mirna  García  López  y  el  rompimiento  con  el  
grupo  que  encabeza  Moisés  Jiménez  Hernández.  
que  han  decidido  trabajar  a  favor  del  partido,  y  creo  que  el  camino  está  trazado,  pues  hay  un  sentido  de  pertenencia  de  los  

   La   respuesta  de   la  militancia,  dijo,  alienta  al  partido  para  que  en   las  elecciones  de  2016,  
cuando  estén  en  juego  las  84  alcaldías,  la  gubernatura  y  las  30  diput
convenzan  a  más  ciudadanos  sobre  la  propuesta  neoaliancista.  Aunque  obtuvieron  ninguna  diputación  federal,  Nueva  Alianza  
logró  83  mil  155  votos  en  la  elección  federal  intermedia  de  julio  pasado;;  es  decir,  9.33  por  ciento,  lo  que  ubica  al  partido  en  la  
quinta   fuerza  política  del  estado.  En   la  pasada  elección  a  diputados   locales,  en  2013,  el  Panal   se  colocó   como   la  segunda  
fuerza  política  de  Hidalgo,  con  más  de  140  mil  votos.   a  votación.  Si  se  analizan  los  resultados  
que   obtuvieron   los   partidos   políticos,   todos   bajaron   su   porcentaje,   por   las   mismas   circunstancias   que   son   elecciones  
intermedias.  Nosotros  venimos  de  un  proceso  de  transformación  complicado  y  ya  están  sentadas  las  bases  para  que  el  partido  

(José  Antonio  Alcaraz,  página  10)  
Crónica-Posible  permanencia  de  Crespo  en  el  CDE:  Factible  que  Ricardo  Crespo  Arroyo  sea  reelecto  como  presidente  
del   Comité  Directivo  Estatal   (CDE)   del   Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)   en  Hidalgo   porque   nunca  participó   en  un  
proceso   ordinario   de   renovación   y   en   su  momento   fue   designado   por   prelación,   explicó   el   secretario   técnico   del   Consejo  
Político,  Gonzalo  Badillo  Ortiz.  En  entrevista  para  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo,  aclaró  que  primero  celebrarán  el  proceso  de  
renovación  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  priista,  una  vez  que  concluya  esta  etapa,  comenzarán  actividades  preparatorias  por  
parte   del   Consejo   Político   Estatal   para   facultar   a   la   Comisión   de   Procesos   Internos   y   definir   métodos   de   selección  
correspondientes  al  próximo  dirigente  hidalguense.  El  cambio  de  presidente  y  secretario  general  del  partido,  sostuvo,  debe  
efectuarse  antes  del  19  de  agosto,  fecha  que  establece  la  ley  para  que  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  

de  renovación  del  CEN  con  la  dirigencia  estatal  por  una  atención  al  nacional,  primero  esperamos  a  que  se  dé  ese  proceso,  y  

PRI,  el  secretario  técnico  precisó  que  los  estatutos  prevén  la  reelección  de  un  dirigente,  siempre  y  cuando  no  haya  participado  

nuevamente  en  la  elección  para  un  mismo  cargo,  pero  Crespo  fue  nombrado  por  prelación,  después  de  Omar  Fayad,  entonces  

método  más  adecuado  para  elegir  al  presidente  del  partido  es  la  asamblea  de  consejeros,  pues  concurre  la  clase  política  más  
representativa   del   tricolor,   todos   ratificados   por   la   militancia   y   designados   como   consejeros   municipales,   estatales   o  

reo  que  es  el  mejor  
  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  

Crónica-Demuestran   organismos   solidaridad   para   el   PT:   Reiteró   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena)   y   el  
Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   su   solidaridad   con   el   Partido   del   Trabajo   (PT)   ante   la   inminente   pérdida   del  
registro;;  según  liderazgos  y  representantes  electorales,  es  lamentable  que  no  ocurra  la  misma  situación  con  otros  institutos  
como  el  Verde  Ecologista  (PVEM),  que  constantemente  violó  la  ley  durante  el  pasado  proceso  comicial.  Aunque  la  dirigencia  
nacional  del  PT  confía  que  con  el   recuento   final  de  votos  mantendrá  el   registro  como  partido,   luego  de  que  concluyan   las  
resoluciones  por  parte  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  coordinadores  estatales  de  la  cúpula  
exhortaron  a  otras  fuerzas  políticas  para  que  exijan  al  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  transparentar  el  sistema  de  cómputo  
distrital.   Cuestionado   al   respecto,   el   líder   estatal   de   Morena,   Andrés   Caballero,   manifestó   su   solidaridad   con   PT,   pero  

idaridad  con  

En   tanto  el   representante   del  PRD  ante   INE,  Marco  Rico,   lamentó  que  partidos   como  PVEM  continuamente  violaron   la   ley  
electoral  y  mantengan  su  registro,  mientras  que  el  PT  está  en  riesgo.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
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Plaza   Juárez-Pedraza   y   Guadarrama   no   son   los   únicos   candidatos,   hay   muchos:   PRD:   Ramón   Flores   Reyes,  
presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  Hidalgo,  aseveró  que  los  trabajos  
de  unidad  dentro  del  instituto  político  avanzan  con  gran  éxito,  por  lo  que  desmintió  existieran  problemas  entre  los  líderes  del  
mismo.  Lo  anterior  tras  llevarse  a  cabo,  la  mañana  del  martes  pasado,  una  reunión  convocada  por  el  senador  Isidro  Pedraza,  
a  la  que  no  asistió  Flores  Reyes,  y  donde  el  fin  principal  era  lanzar  un  llamado  a  las  fuerzas  del  sol  azteca,  para  que  se  sumen  
a   un   nuevo   Frente   Amplio   Electoral   opositor   y   así   lograr   la   alternancia   política   en   el   gobierno   de   Hidalgo   en   la   elección  
concurrente  del  2016.  "Ellos  hacen  un  llamado  a  lo  que  he  estado  insistiendo  aquí,  a  la  unidad  del  partido,  a  la  unidad  interna  
para  poder  llamar  a  la  construcción  de  un  frente  opositor  en  el  estado.  Se  reúnen  dos  equipos,  hacen  el  llamado  de  afuera  
hacia  dentro,  uno  está  fuera  de  lo  que  hemos  señalado  aquí,  salvo  que  no  estuvimos  presentes  nosotros".  Agregó  que  si  la  
sociedad,   organismos   civiles   y   políticos   trabajan   bajo   la  misma   unidad,   será   posible   cumplir   con   el   objetivo   de   romper   el  
caciquismo  priista  que   impera  en   la  entidad,   "lo   importante  es  que  nos   sentemos  para  poder  elaborar   una  propuesta  que  
contenga   los   puntos   justos   que   concreten   la   transformación   del   estado,   que   permitan   ver   una   intención   sería   en   la  
transformación".  Esta   lista,  dijo,  deberá  basarse,  primero,  en  el   llamado  a  coincidir  en   la  necesidad  de  construir  una  fuerza  
para  buscar  oxigenar  la  vida  política  del  estado;;  seguido  por  el  planteamiento  más  justo,  de  cómo  poder  remontar  el  nivel  de  
marginación  y  pobreza  en  el  estado  y  de  la  democratización,  no  sólo  en  el  gobierno  y  en  los  órganos  electorales,  sino  de  la  
vida  social  de  la  entidad.  Por  último,  y  en  relación  al  destape  de  la  intención  de  Isidro  Pedraza  Chávez  y  José  Guadarrama  por  
ser  candidatos  a  gobernador  por  el  PRD  en  el  siguiente  proceso  electoral,  el  dirigente  dijo  están  en  pleno  ejercicio  de  libertad  
de   expresión;;   sin   embargo,   al   interior   del   partido   hay  muchos   candidatos   que   pueden   cumplir   con   el   perfil   y   no   se   han  
pronunciado  todavía.  "Son  dos  actores  importantes,  pero  hay  otros  más;;  hay  más  compañeros  en  el  escenario  que  no  se  han  
manifestado;;  lo  importante  es  que  no  rompen  todos  con  el  afán  que  estamos  llevando  adelante,  de  construir  la  unidad  interna  
del  partido".  Explicó  que  el  candidato  deberá  ser  una  persona  con  experiencia  en  la  administración  pública,  política,  "con  el  
compromiso  con  el  estado  de  una  gente  que  pueda  tener  la  visión  y  el  consenso  de  las  diferentes  fuerzas  que  nos  pudiéramos  
agrupar,  reconociendo  en  esa  persona  el  perfil  para  poder  llevar  al  estado  a  transitar  hacia  un  escenario  más  justo,  de  más  
desarrollo  y  más  equitativo",  concluyó.  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Sol  de  Hidalgo-Resultados  de  examen  no  son  concluyentes:  No  afecta  al  desarrollo  a   la  democracia  ni  dañará  el  
desempeño  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  en  las  próximas  elecciones  locales,  el  que  integraran  su  Consejo  General  
consejeros   que   no   aprobaran   el   examen   de   conocimientos   que   aplicó   el   Instituto   Nacional   Electoral   para   el   proceso   de  
selección  y  designación  de  integrantes  del  organismo  público  local  electoral.  Esto  lo  consideró  José  Luis  Ashane,  presidente  
del   Consejo   Local   del   INE   en   Hidalgo,   al   preguntársele   si   la   discriminación   positiva   hacia   las   mujeres,   a   las   que   se   les  
garantiza  en  ese  proceso  25  sitios  para  realizar  un  ensayo  presencial,  sin  distingos  de  que  hayan  aprobado  o  no  el  examen  de  
conocimientos,  a  fin  de  estar  en  igualdad  con  los  varones  para  la  última  etapa  de  selección  y  designación  de  siete  consejeros  
electorales.   "No   creo   que   le   haga   mal   (a   la   democracia),   pero   es   una   parte   (el   examen),   porque   cuando   se   marca   de  
antemano   un   número,   se   ocupan   independientemente   de   cuál   haya   sido   el   resultado.   Esto   ha   ocurrido   en   otro   tipo   de  
exámenes  que  se  realizan  por  el  mismo  Instituto",  explicó  José  Luis  Ashane.  Reiteró  que  la  composición  de  quienes  pasaron  a  
la  cuarta  etapa,  independientemente  de  su  calificación,  aprobatoria  o  reprobatoria,  no  afecta  a  la  democracia,  pues,  dijo,  "se  
está  cumpliendo  con  una  convocatoria  que  se  emitió,  que  hablaba  de  25  lugares  para  mujeres  y  25  para  hombres.  "Y  para  
poder   lograrlo,   se   tuvo   que   tomar   a   siete   mujeres   con   calificación   reprobatoria.   Pero   eso   tampoco   quiere   decir   que   los  
primeros   siete   pasarán.   El   examen   es   una   parte   del   todo.   Falta   el   (resultado   del)   examen   presencial,   que   es   algo   muy  
importante,  y   luego  vienen   las  entrevistas",  dijo,   las  que  serán  transmitidas  en  vivo  para  mayor   transparencia  del  proceso.  
Además,   opinó  que   la   importancia   del   examen  no   es   potencial   en   este   proceso,   a   diferencia   del   ensayo  presencial,   "pues  
define  otras  cualidades  que  debe  tenerse  para  asumir  ese  encargo.  En  tanto,  en  la  entrevista  los  aspirantes  serán  evaluados  
por   personas   que   se   dedican   al   tema   electoral   de   tiempo   completo   y   con   vasta   experiencia.   "Entonces,   veremos   los  
resultados.  No  me  gusta  adelantar  y  les  pido  que  no  adelantemos  juicios.  En  un  mes,  el  día  tres  de  septiembre  conoceremos  
los  resultados",  concluyó  José  Luis  Ashane.  
RESTAN  RESOLVER  TRES  JUICIOS  DE  INCONFORMIDAD  
El  pasado  martes,  el  Consejo  Local  del  INE  en  Hidalgo  terminó  su  actividad  en  el  proceso  electoral  para  diputados  federales,  
no  así  el  Consejo  General  del  Instituto,  al  que  aún  le  resta  emitir  dictámenes  en  cuanto  a  la  revisión  de  gastos  de  campaña  de  
los  300  distritos  electorales  federales,  con  lo  que  se  determinarán  juicios  de  inconformidad  presentados  por  presuntos  rebases  
de  topes  de  campaña.  En  Hidalgo  están  pendientes  tres  promovidos  por  Morena,  correspondientes  a  la  elección  de  diputados  
federales   de   los   Distritos   2-Ixmiquilpan,   4-Tulancingo   y   6-Pachuca,   luego   de   que   uno   más,   promovido   del   Distrito   7-
Tepeapulco,  fue  desechado  por  extemporáneo,  en  la  sesión  del  26  de  junio  por  la  Sala  Regional  Toluca  del  Tribunal  Electoral  
del  Poder  Judicial  de  la  Federación.  (Redacción,  página  12)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo-Sanciones,  Reiteran,  habrá  multas  por  invasión  de  carril  confinado:  Luego  de  que  el  gobernador  
de  Hidalgo,  Francisco  Olvera,  anunciara  que  las  multas  para  quien  invada  el  carril  confinado  del  Tuzobús  corre-rían  a  cargo  
del  estado;;  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  señaló  que  el  ayuntamiento   también  tiene  facultades  para  cobrar  dichas  
faltas,   por   lo   que   el   edil   pidió   reunirse   con   las   autoridades   estatales   de   transporte   y   los   concesionarios   de   la   empresa  
operadora  del  transporte  público  masivo.  El  presidente  municipal  de  la  capital  hidalguense,  también  señaló  que,  exista  o  no  
convenio  sobre  las  multas  y  la  regulación  de  los  carriles  del  Tuzobús,  el  ayuntamiento  definitivamente  tendrá  que  modificar  su  
reglamento   de   vialidad   y   tránsito.   Respecto   a   las  multas   que   el   gobierno   estatal   anunció   que   correrán   a   cargo   de   ellos,  
Eleazar  García  prevé  que  será  el  ayuntamiento  quien  haga  los  cobros  y  tenga  la  regulación  sobre  las  infracciones,  debido  a  
que  el  municipio  de  Pachuca  es  quien  tiene  las  facultades  para  ello.  (Yina  Bautista,  página  03)  
  
Plaza  Juárez-  No  estaremos  a  la  caza  de  quienes  invadan  carril  confinado  al  Tuzobús:  Eleazar  García  (Alejandra  
Vera  Asiain,  página  03A)  
Capital  Hidalgo-DIF  continúa  capacitación  sobre  derechos  de   la   infancia:  La  unidad  móvil   "Vive   tus  Derechos  de  
Infancia"  pretende  capacitar  a  más  niños  y  niñas  de  nivel  escolar  básico  en  barrios  y  colonias  de  Pachuca,  precisó  la  dirigente  
del  Sistema  DIF  Pachuca,  Gabriela  Castañeda.  La  presidenta  aclaró  que  la  unidad  móvil  es  una  buena  herramienta  para  tener  
un   acercamiento   en   el   interior   de   las   colonias,   donde   los   menores   participan   y   emiten   sus   opiniones   para   mejorar   sus  
condiciones  y  ser  escuchados.  La  unidad  móvil  "Vive  tus  Derechos  de  Infancia",  dijo,  ha  tenido  buena  aceptación,  por  lo  que  
en  la  segunda  mitad  del  año,  pretende  cubrir  más  capacitaciones  de  las  más  de  mil  500  que  ya  llevan  a  cabo  en  alumnos  de  
nivel  escolar  básico.  Gabriela  Castañeda  agregó  que  en  el  cabildo,  muchas  niñas  y  niños  han  sido  escuchados  por  los  regido-
res,  opiniones  y  solicitudes  que  en  un  70  por  ciento,  dijo,  han  dado  solución.  El  seguimiento  de   la  unidad  móvil   infantil  ha  
logrado  entre  los  infantes,  la  solicitud  de  más  parques,  mayor  seguridad,  así  como  el  mejoramiento  de  sus  sanitarios  en  sus  
planteles  escolares  con  las  medidas  adecuadas  para   infantes.  Finalmente,  explicó  que   los   legisladores  realizarán  un  análisis  
con  otros  municipios,  para  determinar   la   tarifa  de  ese  tipo  de  giros,  misma  que  debe  de  ser  congruente.   (Yina  Bautista,  
página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Nuevas  rutas  de   transporte:  Con   la  entrada  en  vigor  del  nuevo  sistema  de   transporte  masivo  Tuzobús  en  Pachuca,   las  
rutas  que  conectaban  a   la  principal  arteria  de   la   capital  hidalguense  con   las   colonias  sitios  más  concurridos  y  salidas  para  
fraccionamientos  y  la  zona  metropolitana  sufrirán  importantes  cambios.  Estos,  poco  tienen  que  ver  con  la  operación  en  sí  del  
nuevo  sistema  de  movilidad  que  recorrerá  una  sola  ruta  de  Téllez  (la  entrada  a  Pachuca  por  la  carretera  federal)  al  Centro.  A  
pesar  de   ser  parte   del  mismo  sistema,   como   rutas  alimentadoras   del   Tuzobús,   los  nuevos   caminos   si   estarán   siendo  muy  
comentados  los  primeros  días,  sobre  todo  porque  a  pesar  de  haber  información  disponible,  de  tener  a  la  mano  la  tecnología,  
los  mapas  y   las   fechas  para   su   implementación,   será  hasta   la  puesta  en  marcha  del  Tuzobús   cuando   las  autoridades  den  
cuenta   de   qué   está   bien   y   en   qué   se   puede  mejorar.   De   entrada,   desde   esta   semana   nos   enteramos   que   algunas   rutas  
dejarán  de  ser  las  mismas  que  habitualmente  tomamos  para  nuestros  traslados,  sobre  todo  para  el  Centro  o  para  atravesar  la  
ciudad  de  puntos  medulares  como  de  la  Central  de  Autobuses  a  Mineral  de  la  Reforma  y  otros  municipios  que  son  los  viajes  
más  comunes  por  la  llegada  de  pasajeros  a  la  terminal  pachuqueña  y  que  no  son  vecinos  de  la  ciudad  sino  habitantes  de  zona  
metropolitana   y   sitios   circunvecinos.   Al   parecer   a   estos   les   beneficiará  más   el   uso   del   nuevo   sistema   de   transporte   pues  
llegarán  de  forma  más  dinámica  a  sus  destinos  o  a  parte  de  ellos;;  sin  embargo,  a  los  habitantes  de  partes  como  las  limítrofes  
con  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  tendrán  que  verificar  bien  de  donde  sale  ahora  el  transporte,  si  pasa  para  el  Tuzobús  o  
solo   estará   por   ciertas   zonas   y   tendrán  que   tomar   no  un,   sino  dos   de   ellos.   En  un   rápido   análisis   de   las   nuevas   rutas  
disponible  en   las   redes  sociales   tanto  del  Tuzobús  como  de   la  Subsecretaria  del  Transporte  de  Hidalgo-   se  puede  verificar  
como  será  ahora  la  configuración  y  sobre  todo  cuantas  unidades  se  deben  tomar  para  llegar  al  destino  deseado.  Por  lo  que  
alcanzo  a  ver  de  inicio,  serán  al  menos  29  rutas  de  las  más  de  60  existentes  en  la  capital  del  estado  y  zona  metropolitana  las  
que  tendrán  modificaciones  no  solo  en  ser  alimentadoras  sino  hasta  en  su  variación  de  costo;;  esto  es,  querido  lector,  que  a  
merced  de  que  algo  mejor  suceda,  
Déjeme  explicar  mejor.  Hay  rutas  que  no  serán  alimentadoras  como  tal  del  Tuzobús,  sino  que  únicamente  serán  modificadas  
en  su  viaje  y  que  llegarán  por  así  decirlo,  muy  cerca  del  nuevo  sistema  de  transporte  por  lo  que  se  pagará  primero  una  tarifa  
normal  de  7.50  u  8  pesos.  Y  luego  el  uso  del  Tuzobús  normal  de  8  pesos  sin  el  beneficio  de  alimentadora.  Ahí  está  el  detalle.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Crónica-Balcón     
  
Dividido,  el  PRD   llama  a  crear  un   frente  opositor:  Dos  de   las   tres  principales   corrientes  al   interior  del  Partido  de   la  
Revolución  Democrática   (PRD),  hicieron  un   llamado  a  organizaciones   civiles,  partidos  políticos,  organizaciones  gremiales,  a  

n  
las   elecciones   del   próximo   año,   cuando   se   renovarán   los   Poderes   Ejecutivo,   Legislativo   y   los   84   ayuntamientos.   Los  
convocantes  son  Nueva  Izquierda,  en  Hidalgo  representada  por   la  CODUC,  que  encabeza  el  diputado  local  Luciano  Cornejo  
Barrera,   con   el   diputado   federal,   Pedro   Porras   Pérez;;   y   la   Unidad   y   Fuerza   Indígena   Campesina   (UFIC),   liderada   por   el  
senador  Isidro  Pedraza  Chávez,  pero  a  la  que  no  asistieron  José  Guadarrama  Márquez  y  Ramón  Flores  Reyes,  uno  secretario  
de   Acción   Electoral   en   el   CEN   perredista   y   el   otro   dirigente   estatal   de   ese   partido.   Ambos   representantes   del   Frente  
Democrático  Hidalguense  (FDH).  Tanto  Isidro  Pedraza  Chávez  como  José  Guadarrama  Márquez  han  manifestado  se  intención  
de  buscar   la  candidatura,  primero  del  PRD,  a   la  gubernatura  de  Hidalgo,  que  se   juega  el  próximo  año.  Lo  que  de  entrada  
genera  la  idea  de  división  por  intereses  personales  al  interior  de  un  PRD  que  dio  muy  malos  resultados  en  las  elecciones  del  
pasado  7  de  junio.  No  obstante,  Luciano  Cornejo,  Pedro  Porras  y  el  propio  Isidro  Pedraza,  han  pensado  en  crear  un  frente  
que   sume  al  mayor  número  de  partidos  de  oposición  para  darle   la  batalla  al   PRI  y  de  ese  modo  arrebatarle  el   poder  que  
durante   86   años   ha   detentado   en   la   entidad.   Aquí,   dicen   los   convocantes,   caben   ciudadanos   sin   partido,   militantes  
descontentos  de  otros  partidos  como  el  PAN  y  hasta  el  propio  PRI  y  como  dijo  Luciano  Cornejo:  la  puerta  está  abierta  para  
quien  quiera  un  cambio  y  una  alternancia  en  el  poder,  objetivo  que  estuvo  a  punto  de  lograrse  en  las  elecciones  pasadas  con  
Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  hoy  jefa  de  gobierno  en  la  Delegación  Miguel  Hidalgo,  del  Distrito  Federal.  
  
  (Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
México  y   la   impaciencia:  Los  mexicanos  somos  de  cultura  efímera.  Nos  hartamos  pronto  de  todo.  Nos  deslumbramos  al  
principio  y,  en  semanas,  meses  o  a  lo  sumo  un  par  de  años,  terminamos  por  desechar  lo  que  antes  nos  gustaba.  Esta  cultura  
de  lo  efímero  aplica  para  todo.  Compramos  un  auto  hoy,  y  en  unos  meses  estamos  pensando  en  comprar  uno  diferente.  Nos  
enrolamos   en   un   trabajo   y   en  menos   de   un   año   estamos   buscando   la  manera   de   salirnos   del   mismo.   Emprendemos   un  
negocio   y  más   pronto   que   tarde   descubrimos   que   tal   vez   deberíamos   cambiarlo.   Y   así,   y   así,   y   así.   Por   supuesto   que   lo  
efímero  sirve  para  nuestros  personajes.  Cuando  Enrique  Peña  Nieto  ganó   las  elecciones  presidenciales   todos  querían  estar  
cerca  del  hoy  mandatario.  Tres  años  después  la  mayoría  lo  mira  con  desdén  y  con  la  urgencia  de  que  se  termine  su  periodo,  
pues  todos  estamos  pensando  ya  en  quién  le  va  a  suceder.  El  más  reciente  caso  es,  por  supuesto,  el  de  Miguel  Herrera,  el  
defenestrado  director  técnico  de  la  selección  nacional  de  futbol  a  quien  subimos  a  un  pedestal  enorme  hace  dos  años,  y  de  
quien   todos   se   hartaron   en   apenas   unos  meses.   Cuando   llegó   a   dirigir   al   equipo   tricolor   era   un  mesías   que   redimiría   al  
balompié   nacional,   y   hoy   es   un   hombre   al   que   súbitamente   todos   le   encontramos   defectos   descomunales.   Esa   corta  
paciencia,  esa  limitada  capacidad  de  planeación,  es  la  que  nos  afecta  como  mexicanos.  Me  parece  que  somos  incapaces  de  
pensar   a   largo   plazo,   de   mantener   proyectos   estables.   Nos   abruma   la   posibilidad   de   que   algo   dure   mucho.   Tenemos   la  
urgencia  de  cambiar  a  cada   rato  para  sentirnos  en   renovación  constante.  Ojalá  algún  día  superemos  ese  problema.   (Ojalá  
alguno  haya  tenido  la  paciencia  de  leer  la  columna  completa)  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-Narracione   
  
La  rémora  petista:  No  hay  peor  hipocresía  en   la  clase  política  que   la  falta   ideología  y  de  principios.  Los  políticos  de  hoy,  
como  los  de  hace  ya  muchos  años,  ven  a  los  partidos  como  un  medio  para  acceder  al  poder  y  para  ganar  grandes  cantidades  
de  dinero,  no  para  servir   al  pueblo.  Y  esto  que  digo  no  pasa  sólo  en   la  derecha,  en  el   satanizado  PRI,  ese  partido  al  que  
muchos  vemos  como  el  principal  mal  de   la  política  mexicana.  Ayer,  el   ya  casi  muerto  Partido  del  Trabajo  anunció  que,  de  
perder   su   registro,   se   fusionarán   con   el   PRD,   con   quien   han  mantenido  múltiples   alianzas.   Las   rémoras   petistas,   ante   la  
respuesta  del  elector  que  no  los  quiere  ya  mamando  del  presupuesto,  ya  se  acomodaron  en  otro  buey  del  cual  chuparán  la  
sangre  que  el  pueblo  no  les  quiso  otorgar  a  través  del  voto.  La  respuesta  del  electorado  es  suficiente  para  inferir  que  lo  que  
impera  en  el  PT  es  oportunismo.  Sus  principios  y  valores  de  partido  podrán  ser  suplantados  sin  resquemor  ante   la  falta  de  
dinero.  Y  me  pregunto  porque  no  desde  ahora  se  cambian  de  partido,  porque  seguirnos  demostrando  que  lo  único  que  les  
preocupa  es  seguir  chupando  las  ubres  de  erario.  Esos  políticos  son  igual  o  más  dañinos  que  los  que  ahora  se  reparten  los  
pedazos  que  quedan  de  México,  pues  como  asaltantes  esperan  a  que  el  pueblo  se  distraiga  para  seguir  sacando  lo  que  por  
ley  ya  no  se  merecen.  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
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Milenio-   
  
:   Que   ayer   quien   festejó   en   plena   sesión   de   cabildo   fue   el   presidente  municipal   de   Pachuca,   Eleazar   García,   a   quien   le  
cantaron  las  mañanitas  hasta  los  regidores  de  oposición.  Dicen  que  de  regalo  le  tienen  preparadas  una  serie  de  aprobaciones  
muy  bien  alineadas  con  el  tema  del  nuevo  sistema  de  transporte  Tuzobús,  para  efectos  de  las  multas  de  tránsito  en  la  capital  
y  para  la  coordinación  con  todos  los  órdenes  de  gobierno,  para  efectos  de  que  su  operación  no  sea  un  tema  del  ayuntamiento  
sino  de  la  administración  estatal.  
  
  :  Que  esta  semana  fue  de  marchas  porque  el  martes  en  Tezontepec  de  Aldama  hubo  una  protesta  para  recordar  el  natalicio  
¡de  Hugo  Chávez!,  el  ex  mandatario  de  Venezuela,  en  un  evento  que  contó  con  la  presencia  del  embajador  en  México  de  este  
país,  HugoGarcía,  así  como  de  Francisco  Chew  Plasencia,  líder  de  la  FIOAC.  La  marcha  fue  por  las  principales  calles  de  este  
municipio  y  también  fue  para  protestar  por  las  reformas  al  país  y  la  poca  ayuda  al  campo,  dicen.    
  
:  Que  en  Atiapexco  critican  la  falta  de  acción  de  Antero  Nochebuena  Hernández  para  detener  la  tala  ilegal  en  el  municipio  y  
es  que   comentan  que  el   edil   se   lava   las  manos  y  dice  que  no  es   su  problema   sino  que  es  de   la  Semamat,  en   tanto  esta  
dependencia  federal  también  poco  hace  para  detener  a  las  bandas  que  trafican  con  maderas  semipreciosas.  Lo  peor  es  que  
es  el  propio   comisario  ejidal  de  Atiapexco,   Justino  Maya  del  Ángel,  no  puede  hacer  nada  en  el   asunto  y  varios   lo   señalan  
como  uno  de  los  principales  responsables.    
  
:  Que  según  las  estadísticas  del  Observatorio  Nacional  Ciudadano  sobre  homicidios  en  el  país,  Hidalgo  es  uno  de  los  estados  
más   seguros   al   registrar   bajos   índices   de   homicidios   dolosos   y   culposos,   además   ningún  municipio   aparece   dentro   de   los  
primeros   76   con  mayores   tasas   de   asesinatos,   sin   embargo   si   presenta   apenas   un   .12   por   ciento   de   pérdida   de   años   de  
esperanza   de   vida,   pero   en   general   la   entidad   está   alejada   de   los   grados   de   violencia   de   estados   del   norte   y   sur   de   la  
República.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Zimapán  es  un  municipio  en  donde  se  produce  metales  pesados  de  manera  natural,  uno  de  ellos  es  muy  agresivo  como  el  
arsénico;;   entonces   nosotros   como   universidad   minera   vamos   a   recuperar   ciertos   metales   para   poder   reducir   la  
contaminación"    
Roberto  Delgado  Durán  
  Académico  sobre  trabajos  en  Zimapán.    
  
"La  obra  de  Pachuca  nos  va  a  permitir  atender  mejor  al  derechohabiente.  Hay  (deficiencia)  en  la  parte  de  prevención;;  es  en  
donde  estamos  poniendo  el  acento  en  todo  el  país  y  en  Hidalgo  para  atender  mejor  a  los  derechohabientes"    
Luis  Antonio  Godina  Herrera    
Encargado  de  Dirección  en  ISSSTE  sobre  acciones  en  la  clínica  de  Pachuca.    
  
"Es  algo  que  le  hemos  pedido  al  secretario  de  Agricultura,  José  Alberto  Narváez  y  la  delegada  de  la  Sagarpa  Carmen  Dorantes  
Martínez  que  nos  permitan  dar  nuestra  opinión  para  que  las  políticas  públicas  se  adecúen  a  los  campesinos"    
Citlacoatl  Moreno  Sánchez    
Líder  de  CNC  Hidalgo  sobre  apoyos  al  campo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  después  de  conocer  de  su  expulsión  de  las  filas  del  Partido  Nueva  Alianza,   la  diputada  local  María  Eugenia  Muñoz  salió  
corriendo  del  Congreso  del  estado  y  se  dirigió  al  domicilio  particular  de  Moisés  Jiménez  Sánchez,  en  la  colonia  Periodistas,  de  
la  capital  del  estado.  Posteriormente  se  dirigió  a  la  penitenciaría  estatal  para  llevarle  unos  tacos  y  almorzar  con  la  exdirigente  
de   la  Sección  XV  del  SNTE,  Mirna  García  López,  con  quien  platicó  por  buen  rato.  María  Eugenia  Muñoz  salió  del  penal  y  se  
dirigió  a  Actopan,  en  la  desviación  a  Tepatepec,  se  le  incorporó  el  también  diputado  local  J.  Dolores  López  Guzmán,  quienes  
enfilaron  a   la  comunidad  Emiliano  Zapata,  en  Francisco   I  Madero,  donde  se   reunieron  con  unas  40  personas,  ahí   llego  un  
vehículo   del   estado  de  Michoacán,   con  placas   de   circulación   PPV   68-04,   con   la   leyenda  Sección  XVIII   de   la  CNTE,   lo   que  
indica  que  Moisés  Jiménez,  Mirna  García  López,  desde  la  cárcel,  y  María  Eugenia  Muñoz  algo  se  traen  entre  manos.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

7  de  15  

77  

que  la  movilización  de  habitantes  de  Pueblo  Nuevo,  Ixmiquilpan,  el  pasado  martes  en  las  afueras  de  Palacio  de  Gobierno  para  
pedir  la  pavimentación  de  su  carretera,  que  desató  una  gresca,  rompiendo  los  vidrios  de  las  puertas  de  acceso  de  la  sede  del  
Poder  ejecutivo,  y  la  posterior  detención  de  40  manifestantes,  pudo  evitarse,  pero  la  ausencia  del  coordinador  regional  de  la  
Secretaría  de  Planeación,  Roberto  Castellanos,  complicó   las  cosas.  Castellanos  se  encuentra  en  viaje  de  placer  por  Europa,  
donde  apenas  lleva  seis  días,  de  los  18  que  durará  su  tour.  Los  conflictos  y  las  comisiones  en  la  zona  están  a  la  orden  del  día  
y  Roberto  Castellanos  veraneando  en  el  viejo  continente.  

que  con  motivo  de  la  evaluación  docente,  aplicada  a  los  maestros  de  la  entidad,  existe  cierto  grado  de  tristeza,  pues  la  gente  

idóneos,  quienes  se  ganaron  a  pulso  un  mejor  nivel,  gracias  a  sus  aptitudes.  

que  el  excandidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Huejutla,  Daniel  Andrade  Zurutuza,  se  deja  sentir,  con  posibilidades  
reales,  para   figurar  en   la  próxima  elección   local,   como  candidato  a  diputado   local  por  el   partido  encuentro  social  en  aquel  
distrito  electoral.  

que  ni  el  cambio  de  distrito  electoral  ha  parado  el  activismo  de  Sabulón  Melo  en  la  Sierra  hidalguense,  quien  se  prepara  para  
lo  que  viene  gestionando  obras  para  Lolotla  y  también  para  los  municipios  de  la  región.  ¿Tendrá  permiso?  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Tuzobús:  la  hora  cero  se  acerca  y  el  momento  de  cumplir  compromisos  también  
  
(Redacción,  página  web)  
Plaza  Juárez-   
  
  
Charrez,  siempre  Charrez  
Ahora  resulta  que  el  Emperador  del  Valle  del  Mezquital,  Cipriano  Charrez  Primero,  se  ofreció  como  mediador  en  el  conflicto  
que  un  grupo  de  choque,  enviado  precisamente  por  el  susodicho,  desató  en  Palacio  de  Gobierno,  donde  acudieron  a  exigir  
obras  y  que  en  ese  mismo   instante   fueran   iniciadas.  Es  decir  que   llevaban   la  encomienda  de   romper  vidrios  y  madrecitas,  
cualquiera  que   fuera   le   respuesta  a  sus  peticiones.  Pero  ahora  el  angelito  que  es  el  Emperador  del  Mezquital,  declaró  que  
como  es  muy  buena  persona,   podría   hacer   lo   necesario   para   que   el   problema   con   los   habitantes   de   Pueblo  Nuevo   no   se  
complique.   Es   decir   que   piensa   que   todos   son   conejos   y   se   van   a   tragar   su   cuento.   Deveras   que   ha   resultado   listo   este  
prohombre.  Incluso  estoy  por  empezar  la  campaña  que     
  
Faltan  cuatro  meses,  cuatro  
En  cuatro  meses  arrancará  oficialmente  el  proceso  electoral  para  la  renovación  del  Poder  Ejecutivo  del  estado,  las  84  alcaldías  
y  el  Congreso  local.  Es  decir  que  estaremos  ante  una  elección  inédita.  Y  la  verdad  sea  dicha  falta  muy  poco,  de  tal  modo  que  
en  todos   los   institutos  políticos  empiezan  a  ponerse  nerviosos.  Algunos  ya  se  adelantaron.  A  otros  ya   los  pusieron  quietos.  
Algunos   se  dicen  preferidos  del  Secretario  de  Gobernación,  del   gobernador   de   la  entidad,  de  empresarios.  Otros  de  plano  
aseguran  que  serán  ellos  y  nada  más  ellos.  Pero  de  que  falta  poco,  falta  poco.  
  
Cristalazos  al  por  mayor  en  Pachuca  
Si  usted  acude  al  centro  de  la  ciudad  o  colonias  circunvecinas,  y  no  encuentra  un  estacionamiento  donde  dejar  su  auto  con  el  
pago  correspondiente,  tendrá  que  encomendar  su  unidad  al  Todo  Poderoso,  dirigirle  sentidas  oraciones  y  hacer  lo  que  tenga  
que  hacer  con  la  certeza  de  que  al  regresar  encontrará  que  ya  le  dieron  el  famoso  
Es   la   verdad.   La   delincuencia  menor   anda   suelta   por   las   calles   de   la   capital   hidalguense.   En   su  mayor   parte   se   trata   de  
ladronzuelos  provenientes  de  otros  estados,  pero  que  se  han  dado  cuenta  que  pueden  hacer  su  agosto  en  la  tierra  del  paste.  
Y  la  cruda  realidad  es  que  ni  llorar  es  bueno  cuando  ya  le  dieron  baje  con  lo  que  dejó  en  el  asiento  trasero,  y  ahora  hasta  en  
la  cajuela  que  ya  abren  con  singular  facilidad.  
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  Esa  sí  era  histórica  
Sucede  que  en  Tlaxcala,  específicamente  en  el  municipio  de  San  Pablo  del  Monte,  alguien  tuvo  a  bien  demoler  completita  la  
capilla  del  Santo  Cristo,  edificada  en  el  siglo  XVIII.  Dejaron  los  puros  cimientos.  Y  no,  no  se  trataba  de  una  obra  hecha  en  los  
90s  por  algún  alcalde  que  quisiera  hacer  pasar  por  cantera  lo  que  no  es.  Era  una  obra  del  siglo  XVIII  en  todo  el  sentido  de  la  
palabra.  Vaya  pues  que,  ¡esa  sí  era  histórica!  Y  ahora  ya  ni  llorar  es  bueno.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Con  los  tiempos  encima  de  cara  a  la  renovación  de  dirigencia  estatal  y  nacional,  el  Partido  Revolucionario  Institucional  pone  
sobre   la  mesa   algunas   probabilidades   respecto   a   escenarios   que   pueden   suceder,   al  menos   para   Hidalgo,   estado   que   no  
descarta   la   reelección  de  Ricardo  Crespo  para  que   siga   como   responsable  de   los  destinos  del   tricolor.  Reconocido  por   sus  
habilidades  y,  sobre  todo,  por  los  últimos  triunfos  electorales,  bien  puede  permanecer  para  dar  una  nueva  batalla  en  2016.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arri   
  
Arriba-Aunard  de  la  Rocha.  Adquiere  Aunard  de  la  Rocha  Waite  una  nueva  responsabilidad,  ello  porque  será  esta  entidad  
sede  de   los  trabajos  de   la  Comisión  Permanente  de  Funcionarios  Fiscales  para  el  periodo  2015-2016.  En  el  marco  de  dicha  
distinción,  autoridades  federales  ahondaron  sobre  el  buen  perfil  del  secretario  de  Finanzas  y  Administración  hidalguense.  Así,  
una  vez  más,  el  funcionario  estatal  demostrará  su  capacidad  operativa.  
  
Abajo-Miguel  Escamilla.  Desgastado  perfil  de  Mineral  de  la  Reforma,  Escamilla  Baños  encarna  uno  de  los  ejemplos  de  que  
no   basta   la   cuna   para   gozar   de   una   carrera   política   reconocida.   Y   es   que   este   priista   tiende   a   recordarse   más   por   los  

ara   permanecer   vigente   en   el  
escenario  político  en  lugar  de  ganarse  espacios  por  su  capacidad.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
DESTAPE  
El  senador  perredista  por  Hidalgo,  Isidro  Pedraza,  ya  levantó  la  mano  para  ser  candidato  a  la  gubernatura  el  año  
que  viene.  Lo  que  no  está  muy  claro  aún  es  si  el  PRD  promoverá  o  no  una  alianza  opositora  en  las  elecciones  

apresurado   destape   huele   más   a   una   estrategia   local   para   cerrarle   el   paso   al   líder   del   sol   azteca   José  
Guadarrama,  a  quien  se  le  ve  toda  la  intención  de  postularse  una  vez  más.  
    
VACACIONES  
Los  diputados  locales  ya  se  saborean  unas  merecidas  vacaciones  con  motivo  del  final  del  periodo  ordinario  de  
sesiones  en  el  Congreso  local.  De  esta  forma,  el  tiempo  de  la  LXII  Legislatura  hidalguense  se  extingue  y  hasta  
ahora   sólo   asuntos   intrascendentes   y   vergüenzas   nacionales   produjo   el   conjunto   de   los   30   diputados   en   la  
entidad.  La  noticia  hoy  es  que  habrá  una  nueva  inversión  para  concluir  la  denominada  Torre  Legislativa.  Pero  
nada  dicen  sobre   los  más  de  100  millones  de  pesos  que  ya  fueron  aplicados  en  dos  Legislaturas  anteriores  y  
que  no  fueron  suficientes  para  terminar  la  obra.  
    
LISTOS  
Por   cierto   que   ya  están   por   llegar   al   Congreso   los   expedientes   de   varios   ayuntamientos   que   buscarán   la  
aprobación  del  Poder  Legislativo  para  solicitar  un  nuevo  préstamo.  Las  cosas  no  se  ven  muy  bien  si  tomamos  
en  cuenta  que  a  los  actuales  alcaldes  les  queda  un  año  de  gestión.  Por  si  fuera  poco,  el  tema  del  adeudo  ante  
la   Comisión   Federal   de   Electricidad   sigue   vigente   en   muchos   casos   y   será   nuevamente   un   asunto   que  
heredarán  a  las  nuevas  administraciones.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Van  contra  recursos  financieros  del  Chapo: Ante  la  fuga  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán,  el  Departamento  
del  Tesoro  de  Estados  Unidos  dirigirá  sus  esfuerzos  de  vigilancia  contra  cualquier  operación  financiera  que  esté  vinculada  con  
el   narcotraficante.  
organizaciones   de   tráfico   de   drogas,   es   claro   que   tenemos   que  mantener   la   presión   ahora   que   El   Chapo   está   fuera   para  
dirigirnos  a  cualquier  red  de  apoyo  que  esté  usan
de   la  Oficina   de  Control   de  Activos  Extranjeros   (OFAC,   por   sus   siglas   en   inglés)   del  Departamento  del   Tesoro  de  Estados  
Unidos.   Al   participar   en   la   novena   conferencia   latinoamericana   antilavado   de   dinero   y   delitos   financieros,   la   funcionaria  
estadounidense  dijo  que  su  gobierno  mantiene  vigilancia  sobre  las  operaciones  del  Cártel  de  Sinaloa,  Los  Zetas  y  otros  grupos  

riminales,   especialmente   el   Cártel   Jalisco   Nueva  
Generación  y  su  aliado  Los  Cuinis.  Esos  grupos  han  crecido  rápidamente,  en  especial  por  el  uso  de  violaciones  y  corrupción,  y  
son  conocidos  como  los  más  peligrosos.  Nos  hemos  dirigido  hacia  sus  líderes  y  redes  financieras  y  esperamos  que  ese  sea  el  

fallas  en   la  vigilancia  de   las  redes  financieras  de   los  capos.  Salvador  Mejia,  socio  director  de   la  consultora  especializada  en  
medidas  para  prevenir  el  lavado  de  dinero  Asimetrics,  dijo  que  la  fuga  de  El  Chapo  dejó  de  manifiesto  que  no  se  tuvo  control  

etención  de  capos  sin  llevar  de  
la  mano  un   ataque   frontal   a   las   finanzas.   Los   famosos   1.5  mil  millones   de   dólares   en  que   se   calcula   su   fortuna   están   en  
alguna  parte  del  sistema  financiero  o  económico  de  México,  Estados  Unidos,  Europa  o  Colombia.  Todos  sus   bienes  están  a  
salvo   y   mientras   las   autoridades   no   tengan   la   capacidad   para   atacar   esas   estructuras   financieras   difícilmente   vamos   a  

correctamente  las  medidas  legales  que  existen  en  México  para  combatir  delitos  financieros;;  tal  es  el  caso  de  las  disposiciones  
de  carácter  general  que  aplican  a  todo  el  sistema  financiero  en  el  país,  como  bancos  y  casas  de  bolsa,  entre  otros,  así  como  
la  implemen
ha  costado  mucho  trabajo  ponerla  en  marcha.  Esta  ley  se  encarga  de  tutelar  a  sectores  o  profesionistas  que  claramente  han  
sido   utilizados   para   el   lavado   de   dinero.   Con   esto,   la   autoridad   dejó   a   las   empresas   en   una   suerte   de   limbo,   porque  

empresas  que  operan  en  actividades  vulnerables  al   lavado  de  dinero,  como  casas  de  cambio,   joyería  o  sector   inmobiliario,  
solamente   se  han  dedicado  a  mandar   reportes   sin   que  haya  mayores  protocolos  adecuados.  Operaciones   sofisticadas.   Las  
redes   financieras  de  grupos  delictivos  y  su  contacto   con  empresas  se  han  vuelto  cada  vez  más  sofisticadas,  con   lo  cual   la  

más   operaciones   complejas   de   este   tipo   de   organizaciones,   por   lo   que   es   tiempo   de   que   nuestros   países   colaboren   y   las  
organizaciones   que   tienen   la   información   deben   participar   en   la   línea   de   primer   combate   para   atacar   estas   redes   tan  

ncieros  del   FBI.  El   agente  declinó  hacer  
comentarios  de  las  investigaciones  del  FBI  en  colaboración  con  el  gobierno  mexicano  sobre  las  operaciones  financieras  de  El  
Chapo  Guzmán.  (Antonio  Hernández,  primera  plana)  
La  Jornada-  Pospondrán  las  licitaciones  sobre  aguas  profundas:  El  secretario  de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwell,  dijo  
que  serán  pospuestas   las   licitaciones  en  aguas  profundas  para  contratos  de  exploración  y  extracción  de  hidrocarburos  y  se  
ajustarán   sus   términos,   después   de   que   la   primera   que   se   llevó   a   cabo   quedó   lejos   de   las   expectativas   del   gobierno.   El  
funcionario,  quien  habló  en  entrevista  televisiva  el  martes  por   la  noche,  dijo  que  se  modificarán  las  reglas  que  asustaron  a  
potenciales  participantes  en  la  licitación  realizada  en  julio,  en  la  que  asignaron  sólo  dos  de  los  14  bloques  ofrecidos  en  aguas  
someras  del  Golfo  de  México.  (En  esa  licitación  las  empresas  se  comprometían  pagar  al  Estado  40  por  ciento  de  la  ganancia  
después  de  ser  descontados  los  costos  de  extracción  del  petróleo).  El  funcionario  afirmó  que  se  podrían  relajar  los  requisitos  
para  que  uno  de   los  miembros  de  un   consorcio   funja   como  garante  y   cuente   con  un   capital  mínimo  de   6  mil  millones  de  
dólares   para   proteger   los   intereses   del   Estado   en   caso   de   un   accidente   mayor.   El   tema   de   las   garantías   (lo)   estamos  
revisando,   dijo   Joaquín   Coldwell   a   Televisa.   Apuntó   también   que   el   gobierno   ajustaría   las   reglas   que   prohíben   que   un  
consorcio   elija   una   empresa   operadora   distinta   a   la   seleccionada   inicialmente,   pero   que   salió   del   consorcio.   El   funcionario  
indicó  que  esa  condición  frustró   la  presentación  de  ofertas  este  mes.También  el  gobierno  podría  permitir  que  las  empresas  
hagan  una  segunda  oferta  en  las  licitaciones  si  la  inicia  l  no  cumplió  con  los  valores  mínimos  solicitados.  La  subasta  realizada  
el  15  de  julio   fue   la  primera  de   las  cinco  planeadas  en  la  ronda  uno,  que  se  extenderá  hasta  el  próximo  año  y  que  lleva  a  
cabo  la  Comisión  Nacional  de  Hidrocarburos  (CNH),  que  regula  el  sector  petrolero.  Joaquín  Coldwell,  también  presidente  del  
consejo  de  administración  de  Pemex,  dijo  que   la   licitación  en  aguas  profundas  en  el  Golfo  de  México  sería  pospuesta  para  
permitir  al  gobierno  y  a  las  empresas  más  tiempo  para  estudiar  minuciosamente  los  detalles.  Vamos  a  hacer  una  evaluación  
más  a   fondo  para   lanzar   la  convocatoria  hacia   fines  de  septiembre,   la  de  aguas  profundas,  para  darnos  tiempo  a  madurar  
muy   bien   los   criterios   porque   allí   sí   no   debía   haber  margen   de   error,   dijo   el   secretario.   La   CNH   había   comentado   que   la  
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convocatoria  para  aguas  profundas  podría  realizarse  a  finales  de  este  mes.  El  secretario  indicó  que  la  quinta  fase  de  la  ronda  
uno,  pensada  para  no  convencionales,  donde  se  incluirían  yacimientos  de  shale,  ha  quedado  congelada.  Ahorita  la  tenemos  
suspendida  para  futura  evaluación,  señaló.  (Reuters,  primera  plana)  
Excélsior-  Presionará  más  el  dólar  al  peso:  FMI;;  descarta  recesión  en  AL:  El  Fondo  Monetario  Internacional  (FMI)  
alertó   que   las   monedas   latinoamericanas,   entre   ellas   el   peso   mexicano,   seguirán   presionadas   por   el   dólar.   La   directora  
gerente   del   FMI,   Christine   Lagarde,   dijo   que   las   divisas   de   la   región   enfrentarán   una   mayor   volatilidad   de   la   que   han  
experimentado  hasta   el  momento,   especialmente   cuando  Estados  Unidos   comience   a   elevar   las   tasas   de   interés.  Hasta   el  
momento,  el  peso  mexicano  ha  sido  una  de  las  monedas  menos  devaluadas  ante  el  dólar,  pues  sólo  ha  perdido  10%  de  su  
valor;;   el   sol   peruano   se   ha   devaluado   6%,   el   real   brasileño   20%   y   el   peso   colombiano   cerca   de   16%   frente   a   la   divisa  
estadunidense.  Advirtió  que  las  economías  de  América  Latina  también  serán  afectadas  por  el  descenso  de  los  precios  de  las  
materias  primas  como  el  petróleo,  y  por  una  menor  demanda  de  naciones  como  China.  Pese  a  lo  anterior,  Lagarde  descartó  
que   la   región   vaya  a   sufrir  una   recesión.  De  acuerdo   con   cálculos  del   Fondo  Monetario   Internacional,   el   Producto   Interno  
Bruto  (PIB)  latinoamericano  crecerá  0.5  por  ciento.  
VEN  RIESGO  EN  DIVISAS  DE  AL  
La  directora  gerente  del  Fondo  Monetario  Internacional  (FMI),  Christine  Lagarde,  advirtió  que  las  monedas  de  los  países  de  
América  Latina  enfrentarán  en  el  futuro  más  volatilidad  de  la  que  han  experimentado,  especialmente  cuando  Estados  Unidos  
modifique  su  política  monetaria  y  comience  a  elevar  sus  tasas  de  interés.  En  una  conferencia  de  prensa  online  para  abordar  la  
situación  económica,  expuso  que  las  economías  latinoamericanas  también  se  verán  afectadas  por  el  descenso  de  los  precios  
de   las  materias  primas,   y   por  una  menor  demanda  de  China.   Sin  embargo,   Lagarde  descartó  una   recesión  económica  del  
subcontinente,  al  prever  un  aumento  del  PIB  de  0.5  por  ciento.  Reconoció  que  no  es  un  alto  crecimiento,  comparado  con  el  
registrado  en  años  anteriores,  pero   confió  en  una   recuperación  del   crecimiento  el  próximo  año   con  un  avance  de   1.7  por  
ciento.  El  pasado  9  de  julio  el  FMI  ajustó  a  la  baja  su  proyección  de  crecimiento  de  México  a  2.4  por  ciento  para  2015,  desde  
tres  por  ciento  estimado  en  abril,  y  también  recortó  su  previsión  para  EU  para  este  año  a  2.5  por  ciento,  desde  3.1  por  ciento.  
  VIGILANCIA  
En  América  Latina,  como  en  otras  partes  del  mundo,  analizamos  las  señales  y  realmente  tratamos  de  revisar  cada  economía.  

tienen  en  común  la  mayoría  de  ellos  es  que  son  los  proveedores  de  los  productos  básicos,  de  materias  primas,  y  claramente  

abundó.  En  el  último  año,   la  mayoría  de   las  monedas   latinoamericanas  ha   registrado  una  notable  depreciación   respecto  al  
dólar,  ante  la  anticipada  alza  de  los  intereses  en  EU.  El  real  brasileño  ha  caído  más  de  25  por  ciento  de  su  valor  respecto  al  
dólar,  el  peso  mexicano  alrededor  de  10  por  ciento,   el  peso  colombiano  cerca  de  19  por   ciento,  y  el   sol  peruano  seis  por  
ciento.   La  directora  del   FMI  valoró,  no  obstante,   las  medidas  aplicadas  por   los  gobiernos,  al   citar   al   de  Brasil,  Colombia  y  

  fiscales  que,  aseguró,  van  en  la  senda  adecuada.  Por  otra  parte,  
.8  

por  ciento  en  2016.  Lagarde  tratando  de  ser  positiva  en  cuanto  a  las  perspectivas  a  largo  plazo,  destacó  el  hecho  de  que  el  

presidenta   de   la   Fed   siga   guiando   la   política   monetaria   con   base   a   los   datos   que   tengan   en   cada   reunión,   aunque   su  
recomendación  es  que  espere  a  subir  las  tasas  hasta  comienzos  del  próximo  año.  (Felipe  Gazcón,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Freno  al  envilecimiento:  Con  el  violento  ataque  del  martes  por  parte  de  vecinos  y  taxistas  en  la  colonia  Peñón  de  los  Baños  
contra  vehículos  de  Uber,  el  gobierno  de  Miguel  Ángel  Mancera  tiene  la  oportunidad  no  solamente  de  cumplir  con  hacer  pagar  
lo  que  en   justicia  proceda  a  quienes  delinquieron,  sino  de   impedir  que  el  envilecimiento  de  otros  sectores  de   la  población  
haga  de  la  Ciudad  de  México  un  vergonzoso  ejemplo  de  barbarie.  La  empresa  del  novedoso  transporte  sintetizó  muy  bien  lo  
que  entraña  ese  acto  de  vandalismo:  

  Aunque  se  está  a  pocas  horas  del  inicio  del  proceso  de  regulación  del  servicio,  los  taxistas  tradicionales,  como  igual  
sucede   con  mezquinos   contlapaches   en      Pero   es   la   competencia,  
precisamente,  lo  que  mejora  y  abarata  los  servicios.  Intolerable  sería  que  comerciantes  establecidos  destruyeran  los  puestos  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  
La  sucesión  que  vino:  El  sábado  pasado,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  se  reunió  por  segunda  vez  con  las  fuerzas  vivas  
del  PRI,  en  un  encuentro  que,  además  de  revitalizador,  como  en  los  días  de  la  campaña,  le  sirvió  para  marcar  los  tiempos  de  
la   sucesión   presidencial   al   interior   de   su   partido.   Primero   reconoció   una   realidad:   que   fuera   del   PRI   ese   proceso   ya   ha  
comenzado,  siendo  el  caso  más  adelantado  el  de  Andrés  Manuel  López  Obrador,  quien  insiste  en  que  la  tercera  es  la  buena,  
aludiendo  a   las  derrotas  de  2006  y  2012  y  confirmando  su  candidatura  para  2018,  cuya  campaña   inició  con  el  proceso  de  
junio  en  el  que  apareció  en  un  millón  200  mil  spots  de  radio  y  televisión,  sin  ser  candidato  en  esa  elección.  En  el  PAN  la  lucha  
es  abierta:  Rafael  Moreno  Valle  lleva  ventaja  en  cuanto  a  aspiraciones  públicas  y  conformación  de  equipo,  en  lo  que  compite  
con  Gustavo  Madero,  quien  sigue  diciendo  que  lo  den  por  muerto,  cuando  está  más  vivo  que  nunca.  Para  el  PRD  parece  no  
quedarle  otra  fórmula  que  la  del  Distrito  Federal  en  2012:  Miguel  Mancera,  con  su  perfil  ciudadano  y  el  relanzamiento  de  su  
gobierno.  Y  en  el  PRI  de  Peña  Nieto,  porque  será  él  quien  decida  al  candidato,  se  menciona  al  menos  a  seis:  Miguel  Ángel  
Osorio  Chong,  Luis  Videgaray,  José  Antonio  Meade,  Aurelio  Nuño  Meyer,  si  el  Presidente  lo  promueve  en  el  inminente  ajuste  
de  gabinete,  Manlio  Fabio  Beltrones  y  Eruviel  Ávila,  pudiendo  ser  siete  si  suben  al  más   joven  de  todos.  En  este  escenario,  
Peña  Nieto  les  dijo  el  sábado:  No  obstante  que  algunos  se  adelantan  al  calendario  electoral  de  2018,  para  nosotros  los  priistas  
estos  son  tiempos  de  trabajar  y  cumplirle  a  México.  Es  decir,  fue  a  serenar  las  tentaciones  de  los  tiempos,  sabedor,  a  la  vez,  
de  que  estando  las  campañas  de  la  oposición  tan  adelantadas,  no  puede  salir  con  su  candidato  hasta  enero  de  2018,  por  la  
ventaja  que  le  llevarían,  para  algunos  irremontable.  Pero  él  tiene  el  manejo  de  los  tiempos  de  su  sucesión  y,  sabedor  de  esa  
desventaja,  habrá  de  placear  a   los  mencionados  para  no   llegar   tarde  al  arrancadero  y  evitar  el   síndrome  Cordero-Vázquez  
Mota  en  2012.  El  inminente  ajuste  en  el  gabinete  nos  dará  alguna  pista,  pero  no  un  destape.  
RETALES  
DEBATE.  Hoy  debaten  en  el  PAN  los  dos  candidatos  a  presidirlo:  Ricardo  Anaya  y  Javier  Corral,  quien  busca  así  remontar  su  
desventaja;;  
UNAM.  Rosaura  Ruiz,  con  Sergio  Alcocer,  es  la  contendiente  más  fuerte  para  la  Rectoría  de  la  UNAM.  La  junta  de  gobierno  
emitirá  la  convocatoria,  escuchará  y  resolverá  antes  del  15  de  noviembre.  Y  José  Narro  llegará  al  gabinete;;  y  
JUNTOS.  Gustavo  Madero  y  Carlos  Navarrete  sondean  la  posibilidad  de  ir  aliados  en  las  elecciones  del  próximo  5  de  junio,  
por   los  gobiernos  priistas  de  Aguascalientes,  Chihuahua,  Durango,  Hidalgo,  Quintana  Roo,  Tamaulipas,  Tlaxcala,  Veracruz  y  
Zacatecas.  Solo  así  se  ven  competitivos.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  para  ser  bronco,  el  gobernador  electo  de  Nuevo  León,  Jaime  Rodríguez  Calderón,  salió  contento  y  cordial  de  Los  Pinos  al  
término  de  la  reunión  que  tuvo  con  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  a  quien  le  pidió  ayuda  federal  para  su  entidad,  que  se  
encuentra  al  borde  de  la  quiebra.  
  
El  Presidente  le  propuso  exponer  los  detalles  del  problema  y  propuestas  de  solución  al  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray.  
  
Que  la  indiscreción  del  presidente  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  sobre  los  avances  para  la  supuesta  fusión  con  el  PT  reventó  por  
ahora  la  negociación,  pues  la  cúpula  petista  que  encabeza  Alberto  Anaya  se  sintió  exhibida,  siendo  que  el  Tribunal  Electoral  ni  
siquiera  ha  formalizado  la  sentencia  de  extinción  del  partido  por  insuficiencia  de  votos  en  las  elecciones  del  7  de  junio.  
  
Y,  aunque  la  decisión  sí  se  tomó  en  el  CEN  perredista,  nadie  se  tomó  la  molestia  de  preguntarle  a  Anaya  si  era  el  momento  
oportuno  para  hacer  pública  esa  posibilidad  que  golpea  la  estrategia  del  PT  por  conservar  su  registro.  
  
Que  en  la  bancada  del  PRD  minimizan  la  postura  de  la  nueva  senadora  suplente  Martha  Tagle,  quien  ocupará  el  escaño  que  
dejó  Alejandra  Barrales  por  incorporarse  al  equipo  de  Miguel  Ángel  Mancera.  
  
Tagle  pretende  ocupar  las  comisiones  que  tenía  la  hoy  secretaria  de  Educación  del  DF,  pero  esas  son  posiciones  de  bancada,  
no  de  un  legislador  en  lo  particular,  y  si  la  militante  de  Movimiento  Ciudadano  quiere  ser  legisladora  independiente,  pues  ese  
peso  tendrá  en  las  comisiones.  
  
Que  Ricardo  Anaya,  en  busca  de  amarrar  la  presidencia  del  PAN,  sostiene  ante  militantes  que  quiere  desmarcarse  del  actual  
presidente  Gustavo  Madero.  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

12  de  15  

1122  

Anaya,  cuentan  en  el  PAN,  ha  insistido  en  que  no  forma  parte  de  ningún  grupo  y  prometió,  en  caso  de  ganar,  que  no  hará  
coordinador  de  grupo  parlamentario  a  Madero,  sino  que  tomará  en  cuenta  la  opinión  de  la  militancia.  
  
Que   menudo   susto   se   llevaron   los   comensales   del   restaurante   Cipriani   de   Polanco,   cuando   vieron   caer   desmayado   al  
subsecretario  de  Innovación  y  Desarrollo  Turístico,  Carlos  Joaquín  González,  quien  estaba  cenando  con  unos  amigos.  
  
Que   el   Senado   se   ahorró   170   mil   pesos,   pues   el   escaño   de   Ivonne   Álvarez,   quien   pidió   licencia   para   contender   en   las  
elecciones  pasadas,  permaneció  vacío  ese  tiempo,  cuando  la  suplente  Mayela  María  de  Lourdes  Quiroga  también  se  ausentó.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Perder  dinero:  A  pesar  de  que  Pemex  y  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  siguen  teniendo  un  monopolio  casi  absoluto  en  
el  mercado  mexicano,  en  el  primer  semestre  de  este  2015  registraron  pérdidas  muy  importantes.  La  petrolera  perdió  185,176  
millones  de  pesos,  109  por  ciento  más  que  en  el  mismo  periodo  de  2014,  mientras  que  la  CFE  registró  una  pérdida  de  35,592  
millones,  156  por  ciento  más  que  el  año  previo.    ¿Qué  significa  que  estas  dos  empresas  tengan  pérdidas  netas  de  220,768  
millones  de  pesos  en  apenas  seis  meses?  Aun  si  éstas  no  aumentan  en  el  segundo  semestre,  en  todo  2015  podemos  esperar  
un  monto  superior  a  los  440  mil  millones  de  pesos.  En  comparación,  el  gasto  programable  del  gobierno  federal  en  educación  
para   todo   2015   es   de   305,742   millones   de   pesos.      Pemex   y   la   Comisión   Federal   de   Electricidad   han   dejado   de   ser  

competir   en   el  mercado.   Pemex,   es   verdad,   tiene   que   pagar   impuestos  muy   elevados,   pero   los   impuestos   pagados   en   el  
primer  semestre  de  2015  no  parecen  ser   la  razón  principal  de   la  pérdida.  En  el  reporte  presentado  a   la  Bolsa  Mexicana  de  
Valores  Pemex  reporta  impuestos  por  utilidad  de  200,597  millones  de  pesos,  lo  cual  equivale  a  34  por  ciento  de  los  ingresos,  
que  ascendieron  a  588,363  millones  de  pesos.  Los  impuestos  del  semestre  fueron  menos  de  la  mitad  de  los  428,028  millones  
de  pesos  del  primer  semestre  de  2014.  Pero  este  fuerte  alivio  en  la   carga  fiscal  no  fue  suficiente  para  evitar  la  pérdida.  Es  
evidente  que  Pemex  está   sufriendo   las   consecuencias  de   la   caída  en   los  precios   internacionales  del  petróleo.   Los   ingresos  
netos  de  la  empresa  descendieron  27.9  por  ciento  desde  los  816,004  millones  de  pesos  del  primer  semestre  de  2014.  Pero  la  
empresa  ha  registrado  pérdidas  también  en  años  en  que  los  precios  eran  mucho  mayores.  Pemex  ha  hecho  un  esfuerzo  por  
reducir  costos,  pero  nada  significativo  ante  la  caída  en  los  ingresos.  Según  el  informe  de  Pemex  a  la  BMV  el  costo  de  ventas  
bajó  sólo  3.4  por  ciento  en  el  primer  semestre  de  2015,  mientras  que  los  gastos  generales  aumentaron  9.1  por  ciento  y  los  
financieros  se  multiplicaron  por  cuatro  para  alcanzar  los  91,202  millones  de  pesos.  La  página  de  internet  de  la  CFE  no  tiene  
información   de   2015   que   permita   revisar   el   detalle   y   las   razones   del   aumento   de   sus   pérdidas,   pero   se   puede   hacer   un  
desglose  similar.  La  Comisión  tiene  el  problema  de  que  por  razones  políticas  se  le  ordenó  bajar  tarifas,  pero  sin  haber  logrado  
una   situación   financiera   sana  que   le  permitiera  manejar  esta  disminución.   La  devaluación  del  peso   también   le  generó  una  
importante   pérdida   cambiaria.   Hay   quien   piensa   que   las   empresas   públicas   no   tienen   por   qué   ser   manejadas  
profesionalmente  ni  tener  utilidades.  Pero  esto  es  una  traición  a  los  accionistas,  que  a  final  de  cuentas  somos  los  ciudadanos.  
Que  dos  empresas  públicas  que  deberían  generar  una  ganancia  pierdan  más  dinero  que   todo   lo  que  el  gobierno  gasta  en  
educación   debería   ser   inaceptable.   Si   bien   todos   los  mexicanos   somos   accionistas   de   Pemex   y   de   la   Comisión   Federal   de  
Electricidad,  algunos   tenemos  otras  propiedades.  Para   los  más  pobres  de  nuestro  país,   sin  embargo,  esta  participación  en  
Pemex  y   la  CFE  es  su  patrimonio  más  valioso.  Por  eso  es  verdaderamente   inmoral  que  estas  empresas,  en   lugar  de  ganar  
dinero  y  aumentar  el  patrimonio  de  los  más  pobres,  lo  pierdan  a  pesar  de  que  hasta  el  momento  no  enfrentan  competencia  
en  el  mercado  nacional.  
INTERESES  
La  Reserva  Federal  tomó  ayer  la  decisión  de  mantener  la  tasa  básica  de  interés  en  Estados  Unidos  en  un  rango  de  0  a  0.25  
por  ciento.  Esto  significa  que  se  mantendrá  la  incertidumbre  sobre  un  alza  futura  lo  cual  ha  llevado  a  la  depreciación  del  peso.  
Quizá   el   Banco   de  México   debería   elevar   ya   nuestra   tasa   de   interés   para   estabilizar   el   peso   en   lugar   de   seguir   gastando  
reservas  para  alimentar  la  incertidumbre  del  mercado  cambiario.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Herrera,  la  hibris  y  la  violencia  en  el  futbol:  Felicito  a  la  Federación  Mexicana  de  Futbol  por  despedir  a  Miguel  Herrera  
como  director   técnico  de   la  Selección  Nacional.  Explico  por  qué.  Herrera  hizo  un  extraordinario   trabajo  en   la  pasada  Copa  
Mundial  de  Futbol.  Tomó  un  equipo  descompuesto  e  hizo  que  funcionara.  Recordemos  que  llegó  de  emergencia  al  banquillo  
cuando  México  estaba  a  punto  de  ser  eliminado  del  Mundial.  Lo  clasificó  en  la  última  oportunidad  y,  luego,  ya  en  Brasil,  jugó  
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muy  bien.  Primero,  le  ganaron  a  Camerún  para  empatar,  después,  con  los  brasileños  que  estaban  jugando  en  casa.  Vino  el  
juego  decisivo  contra  Croacia  que  traía  un  equipazo.  Lo  ganaron  de  manera  contundente.  Pasaron,  así,  a  la  siguiente  ronda.  
Aunque   jugaron  bien,   desgraciadamente   el   equipo  de  Herrera   perdió   contra  Holanda   ya   sabemos  por   qué   (#Noerapenal).  
Cierto:   no   se   jugó   el   famoso   quinto   partido.   Pero   Herrera   regresó   como   héroe   a   México.   Se   convirtió   en   un   fenómeno  
mediático.   Después   del   Mundial   de   Brasil   tuve   la   oportunidad   de   entrevistarlo   en   mi   programa   de   ForoTV.   Cuando  
terminamos,  salimos  del  estudio  y  había  una  cola  de  unas  30  personas  que  querían  tomarse  una  foto  con  él.  Algo  raro  de  ver  
en  una  estación  televisiva  donde  frecuentemente  asisten  todo  tipo  de  celebridades.  Miguel  estaba,  sin  duda,  en  los  cuernos  
de  la  luna.  Ahí  empezó  el  problema.  No  supo  cómo  administrar  su  fama  y  reputación.  Siempre  ha  sido  un  hombre  apasionado,  
al   punto  de   irse  a   los  golpes.   Le   cuesta   trabajo   controlarse.  En  el  Mundial   le   fue  bien  porque   lo  pusieron   junto  a  Ricardo  
Peláez  quien,  desde  su  paso  por  el  América,  lo  atemperaba.  Pero  esta  voz  de  la  moderación  regresó  al  equipo  americanista  
después   de   la   Copa   del   Mundo.   Herrera   se   quedó   solo   y   con  muchas   ganas   de  monetizar   su   fama.   Como   bien   decía   un  

del   Partido   Verde   fueron   su   locura   inicial.   Sus   declaraciones   se   hicieron   cada   vez  más   desarticuladas   y   rudas.   Además,   a  
diferencia  de  lo  ocurrido  en  Brasil,  sus  equipos  no  daban  los  resultados  esperados.  Frustrado,  Miguel  recurrió  a  la  violencia.  
Increpó  y  golpeó  a  uno  de  sus  críticos  en   la  televisión:  el  comentarista  Christian  Martinoli.  La  Federación   lo  despidió  al  día  
siguiente.   Bien   hecho.   El   futbol   es   un   juego,   el  más   popular   en   nuestro   país.   Millones   de  mexicanos   lo   siguen   y   juegan.  
Muchos  de  ellos  son  niños  y  jóvenes.  Y  no  es  posible  que  el  director  técnico  de  la  Selección  Nacional  sea  un  tipo  que  recurra  a  
los  golpes  por  sentirse  agraviado.  Su  actitud  es  un  pésimo  ejemplo  en  una  nación  donde  precisamente  existe  un  problema  de  
violencia.  Menos,  todavía,  en  el  futbol.  Porque  México  es  uno  de  esos  países  donde  el  juego  sigue  siendo  una  actividad  que  
puede  disfrutar  toda  la  familia.  No  así  en  otras  naciones  donde  la  violencia  ha  propiciado  que  sólo  las  barras  más  bravuconas  
puedan  ir  a  los  estadios.  Imposible  que  asistan  mujeres  y  niños.  Impensable  apoyar  al  equipo  visitante  en  la  cancha  del  local.  
No   así   en   México   donde,   por   fortuna,   la   violencia   en   el   futbol   no   ha   llegado   a   esos   extremos.   Por   eso   celebro   que   la  
Federación  haya  despedido  a  Herrera.  Han  enviado  un  mensaje  muy   importante,  sobre   todo  a   los   jóvenes  y  niños:  que   la  
violencia  no  tiene  cabida  en  el   futbol.  Y   lo  mismo  hay  que  hacer  con  las  barras  bravas  que  asisten  a   los  estadios  con  más  
gusto  de  pelearse  que  de  ver  los  partidos.  Como  se  ha  hecho  en  otros  países  (Gran  Bretaña,  por  ejemplo)  donde  fichan  a  los  
violentos  y  los  destierran  de  los  estadios.  El  futbol  es  un  juego.  Nunca  olvidemos  esto.  Y  la  violencia  no  debe  tener  cabida  ni  
dentro  ni  fuera  de  las  canchas.  Mucho  menos  cuando  se  trata  de  una  figura  como  la  del  entrenador  nacional.  El  año  pasado,  
Herrera  hizo  algo  fabuloso  al  salvar  a  una  Selección  Nacional  que  estaba  empantanada.  Pero  este  año,  él  perdió  la  cabeza  y  
luego  se  la  cortaron.  Fue  la  maldita  hibris  de  la  que  hablaban  los  griegos.  La  desmesura  que  a  menudo  sufren  los  hombres  
famosos.  Miguel   no  pudo   con   sus   impulsos  y   transgredió   los   límites  de   lo  permitido.  Sirva   su  ejemplo  para  que   todos,  en  
especial  los  niños  y  jóvenes,  sepan  que  la  violencia  no  tiene  cabida  en  el  hermoso  juego  del  futbol.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
El  Universal-   
  
La  CIA,  la  DEA  y  Marina  tras  El  Chapo  

Loera,  El  Chapo,  es   la  de   inteligencia  de   la  Secretaría  de  Marina,  al   frente  de  cuya  dependencia  se  encuentra  el  almirante  
Vidal  Soberón.  Washington,  nos  dicen,  está  recabando  todo  tipo  de  información  sobre  el  capo  y  tiene  el  enlace  con  la  Agencia  
Central   de   Inteligencia,   los   Marshals,   DEA,   Aduanas   y   Migración   de   EU.   Muchos   de   estos   insumos   son   compartidos   por  
Washington  con  los  elementos  de  Marina,  cooperación  bilateral  que  con  esta  fuerza  ha  dado  muy  buenos  resultados  desde  el  
sexenio  pasado  en  la  captura  de  capos.  Además  de  que  fue,  precisamente  este  tipo  de  colaboración,  la  que  llevó  en  2014  a  la  
detención  de  El  Chapo,  que  hoy  en  día  Estados  Unidos  considera  el  principal  narcotraficante  del  mundo.    
  
Gamboa  Patrón  no  se  mueve    
Atrás  quedaron  las  versiones  de  posibles  movimientos  en  la  bancada  del  PRI  en  el  Senado,  el  posible  enroque  del  coordinador  
parlamentario  Emilio  Gamboa  Patrón  a  alguna  posición  en  el  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto.  La  decisión  está  tomada  y  el  
yucateco   se   queda   al   frente   del   timón   priísta,   bajo   la   óptica   de   que   es   un   operador   importante   para   los   acuerdos   en   el  
Congreso,   nos   dicen   en   su   equipo.   El   colmillo   retorcido   de   don   Emilio   será   de   gran   utilidad   para   los   trabajos   de   la   LXIII  
Legislatura  que  arranca  en  septiembre  y  que  tiene  que  sacar  adelante  el  paquete  económico  base  cero  para  2016,  las  leyes  
secundarias  para  el  combate  a  la  corrupción  y  el  debate  del  decálogo  de  seguridad  del  jefe  del  Ejecutivo,  nos  comentan.    
  
La  moneda  falsa  de  Zambrano  
En  el  Senado  comentan  que  Jesús  Zambrano  Grijalva,  diputado  electo  que  busca  el   liderato  de   la  bancada  del  PRD  en  San  
Lázaro,   vende   una   moneda   falsa   para   obtener   los   votos   de   los   diputados   que   tienen   el   sello   de   la   corriente   ADN,   que  
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encabeza  el  número  dos  de  la  dirigencia  nacional  perredista,  Héctor  Bautista.  Nos  explican  que  don  Jesús   un  miembro  de  la  
expresión   conocida   como   Los   Chuchos    está   ofreciendo   la   coordinación   del   grupo   amarillo   en   el   Senado,   que   ocupa  
actualmente  Miguel  Barbosa  Huerta,  a  cambio  del  apoyo  a  su  persona  en  San  Lázaro.  Sin  embargo,  nos  explican  que  el  peso  
de  Alternativa  Democrática  Nacional   en   la   fracción   senatorial   es   de   sólo   un   voto.  Así   que,  mientras   Zambrano   termina  de  
hacer  sumas  y  restas   frente  a  su  contendiente,  Guadalupe  Acosta,   los  cercanos  a  Barbosa  aseguran  que  él  cuenta  con   los  
apoyos  necesarios  para  permanecer  al  frente  de  la  bancada  del  PRD  en  el  Senado.  Entre  perredistas  te  veas.  
  
Rubén  Núñez  pierde  poder  
Muy  malos  días  ha  pasado  últimamente  Rubén  Núñez,   líder  de   la  Sección  22  de   la  otrora  temida  Coordinadora  Nacional  de  
Trabajadores  de  la  Educación,  la  CNTE  de  Oaxaca.  Muchos  profesores  en  su  entorno  dicen  que  en  las  más  recientes  jornadas  
de  protesta  ha  comenzado  perder  poder.  Por  ejemplo,  una  expresión  del  magisterio  que  siempre  había  estado  en  las  marchas  
aceptó   sin   tapujos   las   nuevas   reglas   del   actual   Instituto   Estatal   de   Educación   Pública   de   Oaxaca   (IEEPO)   para   que   sus  
agremiados  no  pierdan  sus  plazas.  Otra  corriente  al   interior  de   la  Coordinadora  pide  una   renovación  en   la  dirigencia  de   la  
Sección  22  y  cuestiona  el  liderazgo  de  don  Rubén,  a  quien  identifican  con  abusos  y  manejos  opacos  del  dinero  de  las  cuotas.  
¿Logrará  Núñez  salir  bien  librado?  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
El  López  Obrador  de  los  ricos:  Conversaba  hace  unos  días  con  un  funcionario  del  gobierno  federal  sobre  El  Bronco,  entre  
otros  personajes.  Sobre   los   temores  que   les  despertaba.  Más  allá  de   los  naturales  de  un  gobernador  entrante,  no   los  hay,  
respondió  convincente.  ¿Y   los  empresarios  y  capitales  de  Nuevo  León?  Al  contrario,   la  mayoría  está   feliz,  encontraron  a  su  
López  Obrador  de  los  ricos,  terminó.  Miércoles  29  de  julio,  temprano.  Jaime  Rodríguez,  gobernador  electo  de  Nuevo  León,  se  
prepara  para  ir  al  aeropuerto  de  Monterrey,  tomar  un  vuelo  comercial  y  asistir  a  su  cita  de  las  dos  de  la  tarde  en  Los  Pinos  

ncarrera:  alto  déficit,  

¿Quiebra  que  está  a  la  vuelta  de  la  esquina?  
Si  la  Federación  le  responde  a  Nuevo  León,  como  Nuevo  León  le  ha  respondido  a  la  Federación  siempre,  creo  que  podemos  
solucionar  el  problema  Retoma  pista.  Deuda  directa  de  66  mil  millones  de  pesos,  un  agregado  de  9  mil  millones,  deuda  a  
proveedores  que  rebasa  los  20  mil  millones.  Casi  100  mil  millones  de  pesos  de  adeudos  cuando  el  presupuesto  anual  es  de  
unos  75  mil  millones.  Capacidad  financiera  extremadamente  débil.  Más  un  déficit  de  presupuesto  de  6  mil  200  millones  de  
pesos.  Cero  capacidade
ayude,   como  a  Chiapas,  Guerrero,  Michoacán.   La   Federación   tiene  que   ayudarnos,   porque   la   Federación   recibe  mucho  de  
Nuevo  León  y  Nuevo  León  recibe  muy  poquito  de  regreso.  Le  voy  a  plantear  eso  con  mucho  respeto,  porque  quiero  tener  una  

   para   hacérmelos  mis   amigos,   punto;;   si   finalmente   no   logramos   ser  

escuchar  esas  expresiones.  Y  al  darse  cuenta  de  que  no  se  trataba  de  escoger  al  enemigo,  sino  de  sumar  a  un  valioso  aliado.  
MENOS  DE  140.  El  gobernador  Moreno  Valle  quiere  dos  coordinadores  en  San  Lázaro.  Uno  del  PAN  y  Luis  Maldonado  del  PRD.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
AUNQUE   pueda   sonar   increíble,   po

  
  
DE  CONFIRMARSE  esta  versión,  significaría  que  tuvieron  que  pasar  por  el  detector  de  mentiras  -¡Ave  María!-  el  comisionado  
Monte  Alejandro  Rubido,  Eugenio  Ímaz  del  Cisen;;  la  procuradora  Arely  Gómez  y  el  mismísimo  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.    
  
OBVIAMENTE   la   pregunta   inevitable   es:   ¿quién   y   por   qué   habría   sometido   a   los   funcionarios   a   ese   interrogatorio?   ¡Gran  
misterio!    
  
MÁS  PRONTO  que  inmediatamente,  Alfonso  Navarrete  Prida  salió  a  aclarar  que  eso  del  aumento  de  la  pobreza  no  lo  salpica  
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porque,  según  dijo,  en  su  sector  sí  ha  habido  mejoras.  
  
SEGÚN  sus  cifras  el   ingreso  remunerado  subió,  la  recuperación  del  poder  adquisitivo  también,  igual  que  la  formalización  del  
empleo  y,  por  si  fuera  poco,  no  se  registran  huelgas.  
  
FALTA  VER  si  Luis  Videgaray  e  Ildefonso  Guajardo  también  se   lavan   las  manos,  pero,  sobre  todo,  si  alguien  asume  que   la  
pobreza  seguirá  en  aumento  mientras  prevalezcan  la  corrupción,  el  clientelismo  político,  los  moches  legislativos,  la  ordeña,  los  
viajes  con  cargo  a  algún  contratista   
  
CON  ESO  de  que  todo  el  mundo  anda  acelerado  electoralmente,  Félix  González  Canto  está  decidido  a  precipitar  la  sucesión  en  
Quintana  Roo.  
  
POR  aquellos  rumbos  se  comenta  que  el  senador  está  duro  y  dale  con  que  Mauricio  Góngora,  el  alcalde  de  Solidaridad  (Playa  
del  Carmen),  sea  el  candidato  del  PRI  a  la  gubernatura.  ¿Por  qué?  Que  porque  es  harto  disciplinado  y  obediente.  
  
LA   COSA   está   en   que   pareciera   que   en   aquel   estado   todos   tienen   posibilidades,   pues   está   apuntado   hasta   Jorge   Emilio  
González  Martínez,  el  ex  Niño  Verde;;  y  Eduardo  Espinosa  Abuxapqui,  presidente  municipal  de  Chetumal.  
  
PERO,  en   realidad,   los  que   saben  dicen  que  el  bueno   saldrá  de   la   terna   formada  por  el   subsecretario   federal  de  Turismo,  

  
  
AUNQUE  se  sabe  con  la  delantera,  Ricardo  Anaya  no  se  confía  y  en  los  últimos  días  ha  estado  practicando  rounds  de  sombra  
para  el  debate  de  esta  noche  con  Javier  Corral.  
  
CUENTAN   que   el   chico   maravilla   ha   estado   ensayando   distintos   escenarios   de   confrontación,   pues   sabe   que   el   senador  
chihuahuense  es  tal  vez  el  mejor  tribuno  que  tiene  actualmente  el  PAN.  
  
SIN  EMBARGO,  el  mayor  reto  de  Anaya  es  encontrar   la  forma  de,  por  un  lado,  responder   las  críticas  de  Corral  y,  al  mismo  

  
  
COMO  diría  Muhammad  Ali:  picar  como  una  abeja  y  volar  como  una  mariposa.  
  
(Redacción,  página  10)  
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